
 

1 

令和６年度 第１１回みやま市教育委員会定例会 会議録 

 

◆召集日時  令和７年２月２１日 午前１０時００分 

◆召集場所  みやま市役所山川支所 第４会議室 

 

 

１．出席教育長・教育委員（５名） 

・教育長 待 鳥 博 人 

・委員  井 上 正 明 

・委員  北 原 八州子 

・委員  大 塚 美智惠 

・委員  宮本   篤 

 

２．欠席委員（０名） 

 

３．事務局出席者（１３名） 

・教育部長 堤   則勝 

・教育総務課長 河野  成嗣 

・学校教育課長 松尾  郁代 

・指導室長 姉川 左希子 

・社会教育課長 村井  美和 

・学校教育課主任参事補佐 藤吉  裕治 

・社会教育課長補佐兼文化財係長 猿渡  真弓 

・教育総務課総務担当係長 畠野  和江 

・教育総務課学校再編推進担当係長 中島  豊晴 

・学校教育課学務担当係長 高木  美和 

・学校教育課学校給食担当係長 有富  隆二 

・指導室主任指導主事 上田  理彰 

・教育研究所長 屋形  朋子 

 

４．傍聴人（０名） 

 

５．議事日程 

（１）会期の決定について 

（２）会議録作成者の指名について 

（３）会議録署名委員の指名について 
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（４）報告事項 

（５）次回教育委員会について 

 

 

【午前１０時１０分 開会】 

 

【教育長】 

３月を目前に控え、小中学校では、子どもたち、教職員が卒業式や、学年の締

めくくりへ向けての日々を送っている。 

一方、インフルエンザは、まだまだ流行が続いており、市内小中学校でも、罹

患者の報告が絶えない。卒業式、終了式を控えており、十分な感染防止対策を講

じて行く必要がある。 

今年度も、教職員の異動内示日が３月６日となり、臨時の教育委員会を開催す

るので出席願いたい。 

昨年度の給食事故を受け、学校安全調査委員会から答申を真摯に受け止め、再

発防止に努めてまいるため、教育委員の皆様と、再発防止のため、慎重に協議を

重ね、取り組みをまとめた。残された今年度、そして次年度は、これを確実に実

践していくことが強く求められている。 

また、２月２６日を教育委員会規則で学校安全の日と定め、毎年、亡くなられ

た児童のご冥福を祈り、事故を忘れない、二度と起こさないための日と制定した。

来る２６日には市内全小中学校で取り組む。教育委員の皆様も、各校に出向いて

いただく。お忙しい中、早朝よりの全校集会の参観になる。よろしくお願いした

い。 

不祥事について、近隣市の高校の教員が飲酒運転で逮捕されるという事案が生

じた。飲酒運転が絶えないことが残念でならない。飲酒運転防止について各学校

での研修などをしっかり実施するよう指導した。 

最後に、教育職員が不足している。定数欠が生じる学校も出る状況である。新

規採用教員も要求通り配置されるのは厳しい状況にある。 

 

 

 

日程第１  第１１回みやま市教育委員会定例会の会期は１日間とする。 

…全員同意 

 

日程第２  会議録作成者は、教育総務課総務担当係長 畠野 和江とする。 

…全員同意 
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日程第３  会議録署名委員の指名については、教育長と宮本委員とする。 

…全員同意 

 

日程第４ 報告事項 

      

■教育部長 

【教育部長】 ・３月市議会について 

一般質問 ３名（吉原議員、中島議員、森議員）より 

・予算について 

 補正予算 

① 緊急通報システム設計委託料 

② 南小学校北側外壁工事 

③ 市立図書館関連工事 

当初予算（令和７年度） 

① 統合中学校の校歌作成委託料 

② 閉校記念事業 

③ 統合中学校建設設計関連費用 

④ GIGAスクール構想に係るタブレット更新 

⑤ 学校ネット関係調査委託料 

⑥ 保護者支援者の配置 

⑦ 高田中学校及びまいピア高田の大規模改修工事 

⑧ 市立図書館空調大規模改修工事 など 

予算総額 2,885,649,000円 

 

 

     ■教育総務課 

【教育総務課長】 ・みやま市立小中学校卒業証書授与式における告辞・祝辞

予定者（名入り）について 

 ・高田小学校体育館の建築工事について 

  【工程会議協議内容】 

ステージ下収納台車、ステージ幕など吊物の確認実施

校舎体育館連絡通路擁壁材質の変更 

給食車両、スクールバス通り抜け扉削減の検討 

体育館天井落下防止のための断熱材固定方法 

渡り廊下の基礎躯体工事の工事計画 など 
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【教育総務課学校再編推進担当係長】 ・越前町みやま市児童交流事業について 

  「ふくふく便り」配布 

   

 

     ■学校教育課 

【学校教育課学務担当係長】 ・２月２６日「学校安全の日」の取り組みについて 

           【全校集会】 

井上教育長職務代理者 大江小学校 

大塚委員 南小学校 

北原委員 清水小学校 

宮本委員 高田中学校 

※市長、副市長も参加予定 

           【取材】 

高田小学校 

※プレスリリース済 

・桜舞館小学校において保護者会開催 

日時：２月２６日 １９時から 

・ふるさとウィッシュ 

学校玉入れ選手権 高田小学校出場 

 →３月３日１８時１５分～ 

「ぎゅっと」内で放送 

ふるさとスキップ 東山中学校出場 

 →本日収録（放送日未定） 

 

 

     ■指導室 

【指導室長】 ・研究員修了式等について 

 ２月２８日開催 

・辞令交付式について 

 ３月６日内示 

 ３月３１日、４月１日辞令交付式 

・共同学校事務室の取り組みについて 

 月刊誌に掲載予定 

     ■社会教育課 

【社会教育課長】 ・三山ひろしさんのイベントについて 

 ※ふるさと大使に就任後初のイベント 
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・駅伝大会について 

 ３５チーム参加 

・今後の予定について 

 ３月２日 スプリングコンサート 

 ３月８日 九州選抜剣道大会（みやま旗）開催予定 

 ３月２０日 清水山さくらウォーク 

 

【教育長】 ・報告事項を以上で終了する。全体を通して質疑等お受け

したい。 

【宮本委員】 ・一般質問の方で、ミヤマックスの慰謝料の話が出ていた

が、誰が誰に対して支払う慰謝料のことなのか。 

【教育部長】 ・天井パネル剥離に関して、なぜ市が業者に対して慰謝料

を求めなかったのかということだが、イベントを中止し

たことによる実害への補償は業者から受け、各団体への

補償も済んでいる。弁護士に相談しながら進めてきた

が、自治体が慰謝料を請求できるような証明をするのは

難しいという事だった。既に、実害をきちんと業者に請

求して補償されている。加えて、補強工事についても当

初の予定より費用もかけて、内容もより補強されたもの

になっており、市としては、そうした部分が慰謝料的な

部分ではないかと考えている。 

【井上委員】 ・予算関係については、統廃合して学校数が減少している

中で、教育関連の予算がどのように推移しているのかを

知りたい。その辺りの分析は行っているのか。 

【教育部長】 ・令和６年度よりも令和７年度の要求額が上がっている

が、その内訳としては、統合関係、それから新たに導入

していくシステム、図書館の大規模改修によるものであ

る。 

【教育長】 ・社会教育施設も老朽化が進み、図書館の大規模改修につ

いてもかなり費用がかかる。 

【教育部長】 ・廃校になった学校の校舎も残しているので、当然費用が

かかっている。 

【井上委員】 ・中学校３年生は、ほとんどの進学先が決まっており、学

校に行っても、自習であったり、クラスマッチで時間を

潰している実態があると聞いている。その辺りは教育委

員会で把握されているのか。 
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【指導室長】 ・試験を最後まで受ける生徒の数は少なくなっていると聞

いているが、例えば年間計画の中で、クラスマッチと

か、そういった活動を学期最後の方に組まれているケー

スはあるだろう。決められた標準授業実数は実施されて

おり、きちんと報告を受けている。そういった声が上が

っているという事を学校にも伝え、事実を把握して、必

要であれば改善していくようにする。 

【井上委員】 ・進学先が決まっても、授業を疎かにして欲しくないと思

う。 

【指導室長】 ・高校入試制度の変化で、中学校も困っている部分があ

る。県の中学校校長会からも、その在り方については意

見を述べているところである。子ども達にとっても入試

で終わりではなく、将来に向かって勉強を続けていかな

ければならないので、その辺りの意識を持つように、実

態を調べた上で教育委員会からも助言していきたいと思

う。 

【教育長】 ・実態をきちんと把握して、本当にそういう実態があるの

であれば是正しなければいけない。高校入試システムが

歪になってしまっており、これは県の大きな問題であ

る。特に公立高校の定員割れが進んでしまい、本当にこ

のような状況でいいのかと危惧している。 

【大塚委員】 ・このままでは、高校同士の格差が大きくなってしまうの

ではないか。将来的に子ども達がどうなっていくのか心

配である。 

【北原委員】 ・一般入試を受ける子どもが減っているというのは、その

心情も気にかかる。 

【教育長】 ・今後の教育目標として、高校入試を目標にさせてはいけ

ない。自分の将来をどうしていくかという大きい視野に

立って、高い目標を掲げて進んでいかなければいけな

い。入試は１つの通過点と捉えて、３月の卒業式までは

きちんとやっていくのだという事で、教職員の意識も変

えていかなければいけないと思う。 

【宮本委員】 ・高田小学校の古い方の体育館は今後どのように活用され

るのか。 

【教育総務課長】 ・現時点では何も決まっておらず、解体するにも１億程の

費用がかかってしまう。使える間は、多目的ホールのよ
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うな形で利用していくことになると考えている。 

【井上委員】 ・４月以降、県立高校の体育館に冷暖房設備が入ることに

なっている。高田小学校には冷暖房設備は付かないと聞

いているが、これから先、瀬高中学校と東山中学校の統

合でできる体育館には、エアコンは付くだろうと思って

いる。体育館としてだけではなく、避難所としての利用

も考えられている事から、そういった設備は必要になっ

てくるのではないか。県が、体育館に冷暖房設備を整備

していくのであれば、各市町村もそういう動きになって

いくのではないかと思うが、みやま市では何か見通しは

あるのか。 

 【教育総務課長】 ・みやま市では、体育館は避難所として利用しておらず、

校舎の冷暖房が入る場所で設定されている。体育館に空

調を付けるようにという事で補助の関係も手厚くなって

はいるが、空調を付けるにしても、まずは体育館の断熱

の関係もあるので、冷房を付けたとしても、そこまで冷

えないのではないかと思われる。今のところ付ける予定

はないが、高田小学校の工程会議で設計士に確認したと

ころ、後から付けようと思えば付けることはできるとい

うことだった。 

【大塚委員】 ・断熱材は、今回の建設される体育館には付ける計画なの

か。それとも後々付けるのか。 

【教育総務課長】 ・今のところ計画はない。 

【教育長】 ・私の方でも、体育館の空調設備については施設係に確認

したが、中々冷える効果が得られないということで、ス

ポット的なエアコンを活用していくということで話して

いたところである。 

           

 

日程第５ 次回教育委員会について  

       ◎臨時会 令和７年３月６日（木）午前１１時～ 

 

【教育長】  これで本日の日程は全て終了しました。 

令和６年度第１１回みやま市教育委員会定例会を閉会します。 

 

【午前１０時５５分 閉会】 


